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SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00040            DEL  25/08/2023 

 

OGGETTO :    “CAPODANNO NEL MUNICIPIO 4” - ORDINE DEL GIORNO 

PRESENTATO DAI CONSIGLIERI N. QUARANTA, V. BURDI E M. ABBINANTE 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 25 del mese di agosto, alle ore 10:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 

4 CASCIONE  Giulio NO  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 



 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 

6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giulio Cascione Michelangelo Quaranta Orsola Scardigno  

 



 

La Presidente del Municipio 4, Prof.ssa Grazia Albergo, concede la 

parola al Consigliere proponente: 

 

Il Consigliere Municipale V. Burdi, primo firmatario, legge la proposta presentata al 

Consiglio del 9/06/2023 , formulata come segue: (vedere la proposta) 

Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e motivata 

valutazione del parere che il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali 

indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

 

- UDITA la relazione della Presidente; 

- PRESA VISIONE della documentazione pervenuta; 

-           SENTITI i diversi interventi; 

-           VISTO il verbale ---------------- 

-  PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il 

parere del Direttore del Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

-       ASCOLTATA la proposta finale formulata dalla Presidente; 

-          VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

DELIBERA 

 

1) ESPRIMERE, parere ……………….. 

 

2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di provvedere come per sua competenza 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 





Passiamo al quarto punto iscritto all'ordine del giorno: 

“Capodanno nel Municipio 4”, ordine del giorno presentato dai 

Consiglieri Nicola Quaranta, Vincenzo Burdi e Mariella 

Abbinante. Concedo la parola al Consigliere proponente, il 

Consigliere Vincenzo Burdi, primo firmatario. Chiedo a lui di 

leggere la proposta presentata al Consiglio del 9 giugno 2023. 

Prego. 

 

Consigliere Burdi    

Do la parola al Consigliere Quaranta.  

 

Presidente  

Siamo andati secondo l'ordine delle firme, solo per questo, 

come volete voi. Prego  

 

Consigliere Quaranta Nicola   

Grazie. Volete che lo legga velocemente, forse lo abbiamo letto 

già tutti. 

 

Presidente  

Prego, diamo lettura. 

 

Consigliere Quaranta Nicola   

Vabbè, diamo lettura velocemente, tanto due righe sono. I 

sottoscritti Burdi Vincenzo, Quaranta Nicola, Abbinante 

Mariella, nella qualità di Consigliere del IV Municipio di 



Bari, considerato che ai sensi dell'articolo 55 del regolamento 

del Consiglio Comunale che disciplina le sedute del Consiglio 

stesso, chiede l’inserimento nel prossimo Consiglio Municipale, 

del seguente ordine del giorno: “Capodanno in Municipio 4”. 

Considerato che la scelta di festeggiare in musica, con la 

grande partecipazione della cittadinanza, ormai è una prassi 

consolidata negli ultimi decenni, visto che le zone 

attenzionate a questi eventi avvengono da sempre nel Borgo 

Murattiano, ritenendo che il IV Municipio, Municipio periferico 

della città metropolitana, possa essere in grado di ospitare un 

evento del genere, creando anche un momento di socialità ed 

aggregazione, ricordando che il IV Municipio è il Municipio con 

maggiore estensione geografica, ricco di tradizioni ed 

importanti siti archeologici non valorizzati, chiediamo che il 

Sindaco possa impegnarsi per riscoprire, valorizzare ed 

attenzionare il nostro Municipio, trasferendo l’evento di 

Capodanno nel IV Municipio. Aggiungo giusto due parole, per 

sgombrare il campo da qualsiasi fraintendimento. Innanzitutto, 

non so se tutti lo avete notato, se qualcuno lo ha notato, ci 

tengo a fare rilevare che abbiamo parlato di Municipio e non di 

posti specifici. Questo perché? Perché se dovesse passare 

questo ordine del giorno, sarebbe bello che ci sia la 

condivisione del Consiglio nell’individuazione di un sito per 

poter ospitare questo tipo di evento. L’altra cosa che 

personalmente tengo a dire, seppur consci del fatto che questo 

possa apparire come una richiesta per celare una polemica 



politica o qualsiasi altra cosa, vi posso garantire che non c’è 

nessun intendimento di far polemica politica o mettere in 

difficoltà qualsiasi istituzione, Municipio o Comune di Bari. 

Questo è solo perché è chiaro e la dimostrazione plastica, 

l'abbiamo avuta ieri sera, che quando c’è un evento importante, 

finalmente si creano dei momenti di aggregazione, perché non 

dobbiamo nasconderci dietro la realtà che dice che, purtroppo, 

nel nostro Municipio di questi momenti ce ne sono pochi. Ma non 

mi riferisco al numero di eventi, perché gli eventi ci sono 

pure stati, ma mi riferisco alla qualità degli eventi. Allora, 

siccome noi vediamo in altri paesi e parlo di paesi limitrofi, 

anche più piccoli, forse, del Municipio 4, dove si crea una 

certa aggregazione, l'ambizione, la speranza, l'auspicio, è che 

questo tipo di evento, come quello di ieri sera, come 

eventualmente quello in discussione in questo momento, possano 

creare il volano, non so se è il termine giusto, ma possono 

rappresentare l'inizio di un nuovo stare insieme, perché noi 

vediamo dei territori che sono da paura, cioè, io ieri sera ho 

percorso alcune strade di Ceglie, ma non era nemmeno tardi, 

potevano essere le nove meno dieci, nove meno cinque, faceva   

paura, sembrava che fossero le 11 o le 12 di notte, ma del 

periodo invernale e non le nove di sera di agosto. Tutto qua, 

io infatti mi fermo, non vi tolgo altro tempo, perché, ripeto, 

l’auspicio, ancor prima di quello di creare quel momento che 

sicuramente sarebbe un momento bellissimo, ma che possa 

rappresentare l'inizio di un nuovo percorso dove anche il 



Sindaco ci dimostra la vicinanza, trasferendo questo evento nel 

Municipio 4. Spero veramente che possa essere accolto e 

soprattutto che lo possa accogliere il Sindaco, dopo. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie al Consigliere Quaranta. Se ci sono interventi? La 

parola alla Consigliera Favia. 

 

Consigliera Favia     

Buongiorno a tutti. Buongiorno, Dirigente. Buongiorno, 

Presidente. Buongiorno, cari colleghi. A questo punto 

dell'ordine del giorno, francamente, un po' me lo aspettavo, 

però se la memoria non mi tradisce, guardando anche le delibere 

dei Consigli precedenti, addirittura dalla scorsa consiliatura, 

quello di oggi dovrebbe essere il terzo presentato. Quindi 

senza usare ironia o quant'altro, il Codice Civile prevedrebbe 

una recidiva in questo. Comunque, quello che voglio dire è che, 

a parte questo, sarebbe una cosa molto carina, però, purtroppo, 

forse i colleghi non lo sanno, ma il concerto di fine anno, 

ormai da più di dieci anni che avviene, forse anche di più, 

rientra fra i grandi eventi e non è un concerto pagato dal 

Comune di Bari, non ci sono degli esborsi delle casse del 

Comune di Bari, ma è completamente, anzi interamente finanziato 

dagli sponsor che lo sorreggono. Come, per esempio, per quanto 

riguarda le luminarie, che circondano il concerto di Capodanno, 

sono di Amgas Srl. Il palco con le varie band che si 



esibiscono, i cantanti italiani che si esibiscono, sono 

interamente finanziati dagli sponsor nazionali o 

internazionali. L'emittente Radionorba con Telenorba e 

l'emittente nazionale a carattere nazionale, come Canale 5 o 

anche Rai 1. Quindi non c'è un esborso da parte del Comune di 

Bari che offre semplicemente il patrocinio alla festa. Pertanto 

chiedere questa cosa al Sindaco di Bari, no che non sia nei 

suoi poteri, ma è una decisione che ogni volta prende lo 

sponsor che organizza la festa ed è lo stesso sponsor che 

decide la location per la medesima, dove danno come priorità 

per l'esecuzione del concerto di Capodanno, sempre uno sfondo 

architettonico imponente. Guarda caso c'è sempre il teatro 

Piccinni alle spalle, oppure, se non ricordo male, l'anno 

scorso c'era il Teatro Margherita. A fronte di ciò dire che il 

Municipio 4 non organizza eventi, sinceramente lo trovo, oppure 

come è stato detto, eventi che non suscitano interesse lo trovo 

sinceramente un po', non voglio usare la parola offensiva, 

perché comunque è tutto frutto di un lavoro proficuo che in 

questi quattro anni la Prima Commissione ha effettuato. A 

fronte di ciò vado a leggere, Presidente, un elenco di tutti 

gli eventi che sono stati fatti dall'inizio di questa 

consiliatura, perché con grande presunzione posso dire che io 

con i miei colleghi o, meglio, la maggioranza dei miei 

colleghi, perché non tutti vi partecipano, abbiamo organizzato 

in questo territorio eventi mai visti prima. Quindi parto dal 

2019, con l’insediamento di questa consiliatura. Ci siamo 



insediati a maggio e già a luglio abbiamo organizzato, in 

Piazza Umberto a carbonara, il Teatro Pulcinella, uno 

spettacolo delle marionette con un’attiva partecipazione dei 

bambini e c'è stata anche la partecipazione e i complimenti 

dell'Assessore Romano. Festa d'Autunno nelle piazze, eventi 

natalizi con band e concerti nelle piazze o nelle chiese. 

Arriviamo nel 2020, purtroppo il Covid non ci aiuta ma 

nonostante questo la sottoscritta organizza un concorso per 

bambini e sono 100 con Rodari, a 100 anni dalla nascita di 

Gianni Rodari ed è stata una cosa meravigliosa, con i 

complimenti dell’Assessorato. Nonostante questo, anche a 

Natale, nonostante le varie privazioni, abbiamo fatto addobbi 

natalizi e allietato le varie con street band e piccoli 

concerti, laddove si poteva. Arriviamo nel 2021.  I Municipi 

Sonori a Loseto, poi, ancora, “Tutti in piazza”, quattro giorni 

di musica con cover band. Come prima edizione abbiamo allietato 

l’estate, per la gente che purtroppo non parte e resta in 

città, abbiamo cercato, nel piccolo, di allietare le serate 

d'estate con queste cover band, che hanno suscitato comunque un 

successo da parte dell’Amministrazione e di conseguenza 

un’attiva partecipazione della cittadinanza. Arriviamo al 

periodo di Natale, una mostra di Presepi, ancora le street band 

e delle performance musicali. Arriviamo nel 2022, iniziamo 

l’anno con il “Dantedì” nel Castello di Ceglie. Ancora, a 30 

anni dalla morte di Giovanni Falcone, organizziamo “Il fiore 

della legalità”. Ancora, “Estate in piazza”, “Estate in 



musica”, la seconda edizione, sempre con tre cover band e 

Renato Ciardo in piazza, dove ha riscontrato un successo mai 

visto prima. Ancora una delibera di Consiglio che ha previsto 

la realizzazione di siti archeologici come il VAB, però 

quest'ordine del giorno è stata deliberato in attesa di 

attuazione, ma nel contempo questa maggioranza ha fatto 

realizzare un sito internet con la mappatura dei siti 

archeologici. A Ceglie il BiArch festival, Municipi Sonori di 

Natale, una mostra di presepi, concerto Gospel, con musica 

tradizionale. Il 30 settembre la festa dei lettori, a Piazza 

Umberto la mattina e a Calamandrei la sera. Questo soltanto nel 

2022. Arriviamo al 2023, sempre Estate nel Municipio 4. Ci sono 

eventi ancora in corso, stasera, ricordo, l'evento del concerto 

musica popolare con i Terraross. Ancora, interventi delle Due 

Bari, ad opera dell'Assessorato alla cultura. A inizio anno 

abbiamo fatto “Primavera di libri”, abbiamo fatto un concerto 

in omaggio al maestro Umberto Minervini. “Donne che si 

raccontano” in occasione della festa della donna e senza 

dimenticare, ovviamente, i concerti offerti dalla Città 

metropolitana e i concerti delle Due Bari a Loseto, dove sono 

stati previsti ben sette concerti. Quindi se questo è poco, io 

sinceramente non so altro cosa aggiungere. Il problema non è la 

quantità, perché la quantità c'è, mista anche alla qualità. Il 

problema è un altro, che non c'è la partecipazione voluta, di 

determinate persone o di determinati cittadini. Grazie. 

 



 

Presidente  

Grazie alla Consigliera Favia. Ci sono altri interventi? Va 

bene, allora, non ci sono altri interventi?  La parola al 

Consigliere Burdi.  

 

Consigliere Burdi    

Sulla nostra proposta di ordine del giorno, innanzitutto tengo 

a puntualizzare che non abbiamo mai detto, parlo anche a nome 

del Consiglio Quaranta, che non ha bisogno di tutele, non 

abbiamo mai detto che nel IV Municipio non si è organizzato 

alcuna manifestazione culturale ed eventi in genere. Quindi era 

giusto un qualcosa per poter attirare la collettività, anche 

persone provenienti dai paesi limitrofi, vista la buona 

riuscita dell'evento di ieri, dell'evento, mi auguro che si 

terrà stasera, sempre in Piazza Carbonara. Parlando di 

recidiva, cioè, ora non voglio metterla sotto l'aspetto 

personale, su ordini del giorno presentati precedentemente, 

perché allo stesso posso dire che ordini del giorno presentati 

dal sottoscritto, poi sono stati bocciati, ripresentati dalla 

maggioranza e approvati. Erano pari pari, filo filo e quindi 

questo riferimento normativo mi vede strano. La nostra era 

giusto una proposta che poi può essere anche non presa in 

carico dal Sindaco. In effetti a conclusione del discorso del 

Consigliere, mi auguro che il Consiglio lo possa approvare, 

augurandoci che anche il Sindaco lo prende in carico. Poi, 



sotto l'aspetto prettamente tecnico di sponsorizzazioni o 

quant'altro, il nostro è solo un modo per cercare di 

attenzionare il Municipio e i Municipi periferici che molto 

spesso non hanno le stesse manifestazioni presenti nei Municipi 

centrali. Tutto qui.  

 

Presidente  

Grazie, Consigliere Burdi. Ci sono altri interventi? Sì. La 

parola alla Consigliera Abbinante. 

 

Consigliera Abbinante 

Grazie, Presidente. Facendo parte della prima CCP, per quanto 

riguarda tutti gli eventi elencati dalla Consigliera Favia, sì, 

è vero, gli eventi ci sono, l'ordine del giorno presentato da 

noi, dall'opposizione Quaranta, Abbinante, mirava appunto a 

dare più risalto al territorio con interventi più incisivi, più 

grandi e manifestazioni. È chiaro che c'è chi propone e poi c'è 

chi dispone. In questo caso si sta chiedendo al Sindaco di 

poter disporre anche del nostro Municipio. Per quanto riguarda, 

invece, quello che noi abbiamo fatto, io dico “Sì, è vero, si è 

lavorato tanto, si lavora tanto”, a volte sono d'accordo, a 

volte no, per quanto riguarda le manifestazioni, però vedo che 

si punta a dover intrattenere i cittadini del nostro Municipio, 

mentre ho sempre detto che dovremmo puntare, con strategie e 

progetti, a suscitare l'interesse di altri cittadini  a venire 

a visitare il nostro Municipio, magari anche con eventi 



strategici e, sottolineo, di cultura e di storicità nel nostro 

Municipio ne abbiamo da vendere. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie alla Consigliera Abbinante. La parola al Consigliere 

Maselli. 

 

Consigliere Maselli   

Grazie, Presidente. Allora, io personalmente non voterò a 

favore della proposta, per due semplici motivi. Uno, per quanto 

già elencato dalla Consigliera Favia, relativamente a quello 

che è il costo, l'organizzazione della festa in sé e per sé, 

perché non è una festa pagata dal Comune, ma è una festa pagata 

dagli sponsor e quindi ritengo che l'interesse degli sponsor 

non siano quelli di dover guardare in un Municipio, bensì in 

una platea un po' più importante. Che poi il Sindaco, magari, 

possa prendere in considerazione l'idea di dover organizzare 

qualcosa sul Municipio, che ben venga, e da questo punto di 

vista sono completamente favorevole. Aggiungo anche che per 

quello che riguarda le competenze del nostro Municipio, nel 

voler anche organizzare una cosa del genere, siccome abbiamo 

già devoluto e impegnato tutti i Fondi che la Commissione e il 

Municipio ha a disposizione, ritengo che probabilmente possa 

essere presa in considerazione, per la prossima annualità, se 

possibile. Comunque io voterò “no” alla proposta. Grazie. 

 



Presidente  

Grazie al Consigliere Maselli. Ci sono altri interventi? La 

parola al Consigliere Nicola Quaranta.  

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Vorrei rispondere brevemente alla Consigliera Favia, che si era 

costruita un discorso, ma lo ha basato su un fondamento 

inesistente, come diceva benissimo il Consigliere Burdi, prima. 

Ha detto che noi avremmo asserito che sul Municipio non ci sono 

eventi. Non l'ha detto nessuno, quindi tutto il discorso che 

fa, crolla, perché è basato su una lampante bugia, al di là che 

poi la recidiva, ma per fortuna non ci sono aspetti penali, 

quindi la recidiva non c'è. Prima ha parlato di Prima 

Commissione, che organizza eventi e quello può essere anche un 

refuso, perché è chiaro che la Prima Commissione non organizza 

l'evento, ci lavora, lo programma, però poi è sempre il 

Consiglio di Municipio che è sovrano, che delibera. Ma al di là 

di quello, la cosa che mi fa anche sorridere, è il delirio di 

onnipotenza di dire “ho organizzato” cioè veramente qui siamo 

al delirio dell’onnipotenza e alla follia pura, perché dire 

“organizzare” di fronte a tante persone, che comunque si 

prendono il fastidio di pensare determinate cose, giuste o 

sbagliate che siano, poi dire io ho organizzato, mi sembra 

veramente una mancanza di rispetto per tutti e soprattutto per 

l'opposizione. Però, detto questo, andiamo diciamo a quello che 

ci interessa. Evidentemente le mie rassicurazioni non sono 



state, non sono stato bravo io a fornirle, nel modo adeguato, e 

quindi non sono state recepite per quello che volevano essere, 

cioè delle rassicurazioni che questa è una proposta che di 

politico non ha nulla. Questa è una proposta che mira a 

tutelare, qualora fosse possibile, gli interessi di questo 

territorio. Non sarà recepita? Amen, pazienza. Però, e chiudo, 

quando si dice è la seconda o terza volta, è vero, però io devo 

dare atto a voi tutti. Innanzitutto a lei. Presidente che pure 

Strada San Nicola è stata la terza volta che il sottoscritto 

l’ha presentato e voi, vi va dato merito a tutti, l'avete 

accolta subito. Oggi Strada San Nicola ha il senso di marcia 

giusto, non perché lo diceva Nicola Quarrata, ma perché quello 

è il senso di marcia giusto e grazie a voi, che a differenza 

del passato non l'avevano recepito. Quindi cosa significa il 

fatto che sia stato presentato. Se è stato presentato forse 

anche un atto di fiducia nelle vostre persone, perché possa 

essere recepito, possa esserci meno politica, perché in passato 

anche la richiesta di esposizione al Municipio della vecchia 

sede di un cartellone, di uno striscione, recante la scritta, 

adesso non mi ricordo, la scritta giusto qual era, ma 

praticamente era il Marò(?) libri, anche io avevo proposto 

quella cosa lì, mi è stata bocciata, all'inizio, poi, per 

fortuna, è stata ridiscussa ed è stata quindi accettata, è  

stata accolta. Quindi io sto fatto che è la seconda, terza 

volta, lo dovreste prendere solo come un atto di fiducia nei 

vostri confronti e nel vostro senso di amore verso questo 



territorio. Così non sarà. Amen, pazienza. Noi ci abbiamo 

provato, però, ripeto, quello che ci tengo a dire, che non c'è 

alcun intento politico. Noi potremmo benissimo far decidere al 

Sindaco, anche perché lo sponsor, sì lo sponsor, d'accordo, ma 

lo sponsor non è che dice “voglio fare l'evento qui o voglio 

farlo lì”, voglio farlo nella città di Bari. Poi, si parlava, 

il Consigliere Maselli diceva “una platea più ampia” ma 

sicuramente la nostra ambizione non è quella di fare lo 

spettacolo per i carbonaresi, i cegliesi, i losetani e i 

residenti (incomprensibile). La nostra ambizione sarebbe quella 

di farla per tutta la città di Bari e per tutti i Paesi 

limitrofi. Quello sarebbe l'ambizione di questa proposta, in 

modo che, per una volta tanto, forse per la prima volta 

qualcuno viene a Carbonara, di Carbonara a Ceglie, viene nel 

quarto Municipio. Tutto là, però, ripeto, quello che ci tengo a 

dire e poi chiudo, è che non c'è alcun intento politico. Questa 

è una richiesta, proprio come l'avete così è. La speranza è che 

si possa fare qualcosa di grande che ci possa fare assurgere 

alle cronache almeno regionali, se non nazionali, perché 

potremmo avere la fortuna, pur di assurgere alla cronaca 

nazionale, qualora il Canale 5 di turno, la Rai 1 di turno, si 

interessi, come fatto in passato, alla città di Bari. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie al Consigliere Nicola Quaranta. Se non ci sono altri 

interventi, vorrei dire io alcune cose. Intanto evidenzio che 



nella lettura di questo ordine del giorno ho visto la bontà 

della proposta nel voler portare un grosso evento sul 

territorio. Desidero anche ringraziare la Consigliera Favia per 

l’excursus che ha fatto delle varie iniziative culturali, che 

sono, sì, il frutto dei lavori della Commissione, ma come ci 

ricordava anche il Consigliere Quaranta, condivise poi con 

delibera Municipale da tutto il Consiglio. Mentre la 

Consigliera leggeva, pensavo che in realtà, davvero, abbiamo 

fatto tante cose e alcune di queste anche molto belle. 

Relativamente all'oggetto preciso dell'ordine del giorno, 

volevo evidenziare, come già fatto da alcuni interventi che mi 

hanno preceduta, che gli sponsor, nel momento in cui decidono 

di fare la festa in Piazza, non scelgono una Piazza qualsiasi, 

non è vero che per loro è indifferente farlo in una o in 

un'altra piazza, ma la festa si fa, come nei grandi città, nei 

capoluoghi, nella piazza più importante della città e, come 

evidenziato dalla Consigliera Favia, loro hanno anche molta 

cura nello scegliere quello che poi sarà lo sfondo, la 

scenografia, lo sfondo per il palco. Si legge che le zone 

attenzionate da questi eventi avvengono da sempre nel Borgo 

Murattiano. E la ragione è questa, perché “Natale in Piazza” 

nella piazza più importante della città. Tra l'altro ieri sera 

pensavo, mentre eravamo in piazza per l'evento delle Due Bari, 

che c'era tantissima gente, forse erano 1500/2000 persone e la 

Piazza era piena, quindi come pensare di poter ospitare in una 

piazza del nostro quartiere un evento che attira perché, come 



diceva all'inizio il Consigliere Quaranta, noi non abbiamo 

indicato un sito, ma volendo pensare anche a quella Piazza di 

Carbonara, che è la più grande sul Municipio, come pensare che 

questa Piazza possa ospitare 20.000/30.000 persone? Va bene. 

Poi, continuando a leggere la vostra proposta, “ritenendo che 

il IV Municipio periferico della Città metropolitana, possa 

essere in grado di rispettare… creando anche un momento di 

socialità e di aggregazione”. Era un po' questa, insomma, 

relativo alla capienza, la mia perplessità. Poi “ricordando che 

il IV Municipio è il Municipio con maggiore estensione 

geografica, ricco di tradizioni, di importanti siti 

archeologici, non valorizzati. Credo che proprio in questo 

capoverso sia raccolto quello che è stato anche il lavoro della 

Prima Commissione di questi anni, cioè la valorizzazione delle 

tradizioni e dei siti archeologici. Non a caso abbiamo, in sede 

di Conferenza dei Presidenti, alla Regione del 2019 noi 

chiedemmo, come Presidente, le istituzioni di un capitolo 

dedicato al marketing territoriale. Inizialmente di 5.000, 

l'anno della pandemia, poi abbiamo richiesto 10/20 mila euro, 

proprio perché siamo convinti tutti che i territori siano 

ricchi di tradizioni, di importanti siti archeologici che 

vadano valorizzati. Proprio su questo solco, poi si è inserito 

anche il discorso della valorizzazione del progetto di 

valorizzazione dei siti archeologici, con la richiesta di 

risorse economiche per questo. “Chiediamo che il Sindaco possa 

impegnarsi”. Io credo che il Sindaco si sia già impegnato, una 



risposta concreta noi l'abbiamo avuta con il progetto “Le Due 

Bari”, che, sia l'anno scorso, ha visto un finanziamento da 

parte del Ministero della cultura di quasi un 1.300.000 euro, 

quest'anno il finanziamento invece era di 560 mila euro e non 

sono precisa, forse, nelle cifre. Poi è stata cura anche 

dell'Assessorato alla cultura, individuare altre risorse per 

fare in modo che si potesse offrire una proposta culturale, un 

progetto culturale che potesse toccare le periferie. Fra i 

paletti inseriti nel bando delle Due Bari, c'era proprio quello 

di toccare, era il criterio della territorialità, cioè toccare 

sempre più le aree periferiche. Tanto mi colpiva anche il 

titolo di uno dei progetti, diceva “se unite gli estremi, 

avrete il centro”. Credo che lo spirito del bando “Le due Bari” 

sia stato questo. Una risposta l'abbiamo avuta anche ieri sera, 

ma di tutti gli eventi promossi, che hanno riguardato il 

territorio, il quartiere di Loseto ha beneficiato di tantissimi 

eventi, forse anche per la presenza di quel Parco che dà la 

possibilità di mettere in campo alcune delle attività culturali 

proposte.  È per questo poi, che, quando come Municipio abbiamo 

dovuto, quindi colgo l'occasione per dire anche questo, abbiamo 

dovuto individuare le piazze dove tenere gli eventi promossi, 

evidenziati, dal Municipio, Loseto non è stata contemplata, ma 

per la semplice ragione che il bando del Municipio e il bando 

del Comune, dovevano andare un po' andare a completare e 

laddove non era arrivato un bando, doveva fare in modo l'altro 

bando, di essere presente. Questo è stato un po' 



l'intendimento. Per questo motivo, anche a Ceglie si è pensato 

di fare due eventi, perché nel calendario, nel palinsesto degli 

eventi proposti delle Due Bari, Ceglie aveva avuto soltanto un 

evento, il 20 luglio, nel Castello, un evento dedicato alla 

fascia dei bambini, con un'attività laboratoriale e spettacolo 

di favole. Mi premeva condividere con voi queste precisazioni. 

Colgo l'occasione, visto che il Consigliere Maselli si 

preoccupava perché abbiamo esaurito tutti i fondi, ma come già 

preannunciato avevamo fatto richiesta di prelievo dal Fondo di 

riserva per il rimpinguamento del capitolo 39.73 e 

trasferimenti per manifestazioni culturali varie sul Municipio, 

per un importo di 20 mila euro, finalizzato alla realizzazione 

di manifestazioni culturali nel periodo natalizio. Questa cosa 

l'avevamo già condivisa in Commissione e quindi adesso 

attendiamo che si dia seguito alla richiesta a firma mia e del 

Dirigente, del dottor Marchillo.  

Bene, se non ci sono altri interventi, possiamo passare alle 

dichiarazioni di voto, se ci sono dichiarazioni di voto. Bene, 

allora possiamo passare alla votazione, lo facciamo con appello 

nominale. 

 

Direttore 

Abbinante Mariella, favorevole; 

Balzano Giuseppe, contrario; 

Burdi Vincenzo, favorevole; 

Favia Annalisa, contraria; 



Fumai Domenico, contrario;  

Maselli Giuseppe, contrario;  

Menolascina Vito Antonio, contrario;  

Quaranta Nicola, favorevole;  

Saliano Vito, favorevole;  

Albergo Grazia, contraria. 

Viene respinta a maggioranza. 

 

Presidente  

Grazie, Direttore. Il Consiglio del Municipio, presa visione 

della documentazione pervenuta, sentiti i diversi interventi, 

presso atto che sulla proposta di liberazione è stato emesso il 

parere del Direttore del Municipio, trattandosi di mero atto di 

indirizzo, visto il vigente regolamento sul decentramento 

amministrativo, delibera di esprimere parere non favorevole, 

con 6 voti contrari.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

F.to Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

30/08/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 30/08/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 30/08/2023 al 13/09/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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